

... aunque probablemente les es conocido, que la oferta turística, para toda España, la de nuestra Comunidad, es, sin ninguna duda, la más importante.

Gracias.

**El senyor president:**

Moltes gràcies, senyor president.

Per a formular... El senyor Bru no desitja intervindre? Moltes gràcies.

Per a formular la pregunta el Grup Parlamentari Popular té la paraula el síndic, senyor Zaplana.

**El senyor Zaplana Hernández-Soro:**

Muchas gracias, señor presidente.

Señor Lerma, no le reiteraré el contenido íntegro de la pregunta, que usted como siempre bien conoce, pero sí, si me lo permite, brevísimamente manifestar los motivos que me llevan a preguntar por esta cuestión.

Repasando su discurso del estado de la comunidad el pasado mes de febrero, creo recordar, usted se comprometió ante esta Cámara a presentar, decía, en breve plazo, un Proyecto de ley de la familia, decía textualmente, en el que se determinen, según sus propias palabras, «las posibilidades de establecer una mayor responsabilidad de la función familiar en el desarrollo y protección de quienes la integran». Ese era su compromiso, probablemente el único compromiso que usted asumió en esta Cámara en aquella ocasión.

Hoy, a fecha de hoy, todavía no ha cumplido usted con aquel compromiso, a pesar de que el Año internacional de la familia, que usted resaltó también en aquella ocasión, está a punto de concluir, porque como bien sabe es 1994 el año en que se conmemora o se celebra el Año internacional de la familia.

Nadie le pidió en aquel momento aquella oferta ni aquel compromiso; más bien viniendo de usted hay que reconocer que sorprendió a muchos miembros de esta Cámara, pero fue, insisto, la única oferta que usted realizó concreta, que los medios de comunicación resaltaron al día siguiente, porque fue lo único a lo que usted se comprometió, al margen, lógicamente, de hacer un repaso de cuál era la situación de la Comunidad Valenciana.

Mi grupo ignora a estas alturas si usted ha cambiado de actitud en los últimos tiempos, si a lo mejor las encuestas que le llevan tantas veces a adquirir compromiso con la sociedad valenciana ya no dicen lo mismo, y ya no se despierta tanta sensibilidad en la sociedad valenciana por el apoyo a la institución familiar, o a lo mejor ha cambiado usted de procedimiento para apoyar a la familia, y son otras iniciativas las que va a fomentar, como la que su grupo apoyó la semana pasada para permitir que parejas de hombres o de mujeres puedan adoptar niños, a pesar de estar prohibido por el Código Civil.

No lo sé, en cualquier caso es un buen motivo hoy para que usted pueda precisar esas cuestiones, pueda aclararlas, y en cualquier caso sería bueno y positivo, señor Lerma, que dejara esas dudas, y más en un período en que usted está de muchas promesas para el futuro y los ciudadanos podrían desconfiar si éstas no las ha cumplido, que tampoco cumpliera las muchas que ahora mismo está realizando.

Muchas gracias.

**El senyor president:**

Senyor president.

**El senyor president del Consell:**

Muchas gracias, señor presidente.

Señor Zaplana, para decirle que el compromiso que este presidente asumió en el debate de política general naturalmen-

te lo va a cumplir, como tantos otros que ha cumplido a lo largo de toda la legislatura. Yo creo que en ese sentido, estamos a finales de año, efectivamente, aún falta bastante tiempo, mi compromiso concreto desde luego abarca el total de la legislatura, pero en cualquier caso le quiero significar que la Ley de la familia, la Generalitat Valenciana la tiene hecha, y que naturalmente espera todo el proceso de debates que con ocasión del Año internacional de la familia está habiendo, para hacer lo posible, por si es interesante, y tienen algunos colectivos ideas novedosas en ese sentido, poder incorporarlas.

Pero, desde luego, el compromiso se va a cumplir. La Generalitat, en este caso su Consell y su presidente no se rigen por las encuestas, aunque es evidente que la voluntad de los ciudadanos es importante tenerla en cuenta a la hora de elaborar las propuestas y las alternativas, pero en todo caso, pues mire usted, no siempre los ciudadanos ven necesidades que a lo mejor desde el gobierno es más fácil ver. Y en ocasiones más difícil también.

Pero en todo caso, quiero significarle que el compromiso lo vamos a cumplir, que está elaborada la ley, y que desde luego nos continua preocupando mucho; tanto, que desde el punto de vista del Consell estamos haciendo aportaciones muy importantes a la renta familiar, desde el punto de vista de las prestaciones que la Generalitat hace a las familias valencianas.

Quiero añadirle además que se ha introducido usted en un muy mal camino en el tema de las familias que hacía usted referencia anteriormente. Quiero leerles a todos la resolución aprobada, no por estas Cortes sino por la Comisión de Política Social, a la que usted ha hecho referencia, para indicar que dice: «No serà en cap cas considerat una mesura discriminatòria per a concedir una adopció el tipus de nucli de convivència familiar que hagen adoptat lliurement aquells o aquelles que sol·liciten adopció». Naturalmente poco tiene que ver eso con las cosas que usted estaba diciendo.

Pero, de todas formas, le quiero significar que eso es materia de Código Civil, y por lo tanto aquí lo único que se puede hacer es manifestar una intención, pero que, como las personas físicas pueden adoptar, no será necesario mostrar ninguna relación con ninguna otra persona de ningún otro sexo para poder adoptar, y por lo tanto es innecesario el tipo de planteamiento que usted hace.

**El senyor president:**

Señor Zaplana.

**El senyor Zaplana Hernández-Soro:**

Señor presidente.

Señor Lerma, muchas gracias por su concreción, aunque desgraciadamente poco ha aclarado, porque aparte de que tienen ustedes la ley, me imagino que guardada, para presentarla cuando consideren, lógicamente, oportuno, nada nos ha dicho, ni ha adquirido ningún compromiso sobre calendarios y sobre fechas; y si el procedimiento de su tramitación, de la tramitación de la ley, es el ordinario, lamento decirle a su señoría que no va a dar tiempo a poderse tramitar en esta Cámara antes de la disolución de las mismas, por mucho que esa sea su voluntad, si es que es. Ha tenido usted muchísimos meses para poderlo hacer, y en estos momentos ya llegaría tarde, y ese compromiso, insisto, no se puede cumplir.

Pero hay una cuestión de fondo más importante, que subyace de mi breve intervención y de la suya, señor Lerma, y es que estamos convencidos de que usted no tiene tampoco esa voluntad. Lógicamente es una manifestación por nuestra parte que usted podrá considerar gratuita, pero que pone de relieve no solamente por no haber cumplido ese compromiso hasta ahora, sino por otras actuaciones a las que usted en algún

caso se ha referido, y que no solamente no ayudan a la familia, sino que en cualquier caso originan todavía una más precaria situación para la institución familiar.

Mire usted, la familia demanda, hoy más que nunca, una auténtica política de protección, más que nunca, y usted mismo se hizo eco de aquel sentir en su intervención, como le decía antes. Cumple una importantísima función social, su valor en la construcción de la convivencia es reconocido, yo creo que nadie lo pondrá en duda, y su proyección en el futuro de la sociedad es absolutamente necesario. Y sin embargo no solamente son cuestiones de solidaridad las que nos pueden impulsar a pedir medidas de este tipo; ustedes que tanto hablan del estado de bienestar deben de saber que pocas instituciones como la familia fomentan la solidaridad asistiendo a sus miembros, desde el punto de vista económico, cuando puedan estar en situaciones difíciles como el paro, desde el punto de vista de la salud a los enfermos y demás problemas que pueden tener. Además, en la Comunidad Valenciana la familia tiene una importancia, según los datos estadísticos que usted bien conoce, muy superior a la que puede tener en el resto de España o de Europa.

Hace tiempo que en el resto de países de Europa, de lo que llamamos países occidentales, se tomaron medidas y se adoptaron medidas en esa dirección de apoyo a la familia; y no solamente, yo creo que fundamentalmente, pero no solamente por cuestiones de solidaridad. Con esos apoyos a la familia se ahorran recursos, se cumplen objetivos demográficos importantísimos y fundamentales para poder atender las prestaciones sociales que luego el Estado tiene que mantener. Su propio ministro del gobierno socialista, el ministro de Economía, señor Solbes, aseguraba en un gesto de sinceridad, hace relativamente poco, que sería imposible que dentro de unos años el Estado, el gobierno, pudiera seguir cumpliendo con las prestaciones sociales, ya que la población española estaba envejeciendo, no habían apoyos a la familia, no se fomentaba el número de hijos en la institución familiar, y eso llevaba a que no se pudiera cumplir con prestaciones que actualmente se están asumiendo por parte del Estado para intentar satisfacer las necesidades de los más perjudicados.

Se respeta la libertad individual apoyando a la familia. Y se defiende eso que tantas veces ustedes se cansan de decir, pero que después no practican, la equidad de sexos, es decir, intentar corregir la discriminación que padece la mujer en estos momentos. Con la ayuda a la institución familiar —acabo, señor presidente—, con la ayuda a la institución familiar, entre otras cosas, se acabaría con una discriminación importante que sufre en estos momentos el ama de casa.

Al margen de estas cuestiones, ya sean de solidaridad, ya sea de racionalidad, hay base legal suficiente, no diría yo base legal suficiente desde nuestro propio Estatuto de Autonomía, sino mandatos imperativos de la propia Constitución Española que exigen a los gobernantes atender y discriminar favorablemente a la institución familiar.

#### **El señor presidente:**

Señor Zaplana.

#### **El señor Zaplana Hernández-Soro:**

Acabo, señor presidente. Lo único que le pediría, señor Lerma —y con esto acabo, si me lo permite el señor presidente—, es que usted haga la política que entienda oportuna. Está usted en su perfecto derecho y es su responsabilidad. Pero si no piensa hacer una política, si no cree en una política, por lo menos no manipule instituciones importantes de forma electoral. No las utilice simplemente de forma electoral para poder ganar unos votos en un momento determinado; no tiene sentido si no tiene voluntad luego de hacerlo. Gracias. *(Remors.)*

#### **El señor presidente:**

Señor presidente.

#### **El señor presidente del Consell:**

Muchas gracias.

Me parece que su atrevimiento en atribuirse el tema del apoyo a la familia en exclusiva raya en la osadía más vil. Pero, en todo caso, no insistiré en eso.

Yo creo que usted sabe perfectamente que lo que usted ha dicho ahora responde perfectamente a que pensaba usted que podía apropiarse de las familias, lo cual es perfectamente razonable dentro de la estrategia del PP, pero las familias afortunadamente no son de nadie y son de todos.

Desde el punto de vista del apoyo que la Generalitat presta a la familia, le puedo decir, con toda tranquilidad, que uno de los factores fundamentales de la familia es, precisamente, la capacidad de invertir en futuro que tiene respecto a la educación de sus hijos; y que garantía de la escuela pública y gratuita, y desde luego de los precios universitarios que se pagan, es precisamente uno de los principales apoyos a la familia.

Y quiero decirle, además, que en ese sentido las prestaciones sociales a las familias, a la inmensa mayoría de las familias, que vienen fundamentadas en la política de progreso que yo defiendo y que no defiende usted, suponen a veces hasta el 40% de los ingresos de las familias que tendrían que pagar, caso de que tuvieran que atenerse a las responsabilidades que, seguramente, ustedes les tendrían que dar.

Y quiero decirle más. Poco interés tendrán ustedes en las familias cuando en ningún parlamento donde ustedes son mayoría han presentado ninguna ley al respecto. Y todavía insistiré más en ese sentido.

Quiero decirle, por último, que nosotros no somos lo que fijamos los calendarios parlamentarios, son todos ustedes. Y yo, desde luego, sí que fijo el calendario político de la presentación de las leyes. Y si ustedes deciden trabajar poco y no acabar los proyectos, pues ese será su problema. Muchas gracias. *(Remors.)*

#### **El señor presidente:**

Té la paraula el portaveu del Grup Parlamentari Nacionalista Unió Valenciana, el síndic senyor Villalba.

#### **El señor Villalba Chirivella:**

Senyories, anem a veure si podem treballar un poquet en una miqueta de tranquil·litat.

Senyores i senyors diputats, davant la situació injustificable que representa el fet evident consistent que a finals del segle XX no estiga solucionada una via de comunicació ràpida entre València i Madrid, preguntem al president del Consell:

Quines accions pensa portar a terme el govern valencià per a donar una solució definitiva a l'autovia València-Madrid? Accions per a la solució definitiva que li concretem en traçat, execució i finalització.

Gràcies, senyor president.

#### **El señor presidente:**

Moltes gràcies, senyor Villalba.  
Senyor president, té la paraula.

#### **El señor presidente del Consell:**

Moltes gràcies.

Com no siga agafar el pic i la pala i fer-la personalment, jo crec que poques altres accions més queden ja per fer des d'esta Generalitat.

Però vull aclarir que es tracta bàsicament de l'autovia València-Madrid, que l'autovia València-Madrid té, aproximadament, 350 quilòmetres; i vull aclarir també que 250,